

"LE DAUPHINE LIBERE" 1978

DL 13 janvier 1978

DL du 13/1/78

Un objet insolite aperçu à haute altitude non loin de l'Obiou

Grenoble. — Si l'on en croit le témoignage de M. Ronat de La Mure, il s'est passé quelque chose d'extraordinaire les 7, 8 et 9 janvier vers 20 h dans le massif de l'Obiou.

« Je tiens à vous signaler un fait troublant (...) une vingtaine de personnes dont la bonne foi ne peut pas être mise en doute ont aperçu un objet insolite à haute altitude dans les environs de l'Obiou. »

La curiosité de M. Ronat avait été doublement motivée car en tant que chercheur et enquêteur accrédité de la commission d'études Ouranos, tout objet volant, et qui plus est non identifié, est digne d'intérêt. L'esprit en alerte, M. Ronat a recueilli les propos des témoins encore abasourdis par l'incroyable spectacle. « L'objet avait un volume comparable à deux fois Vénus dans son plein scintillement, il avait une trajectoire irrégulière sud/sud-est, sud-ouest/est. Il est resté immobile pendant un court instant avant de reprendre sa course. Pendant trois jours successifs, il restait visible pendant une heure. »

Que penser de telles observations ? Qu'en déduire ? M. Ronat croit pouvoir affirmer « qu'il ne s'agissait pas de ballons sondes, ni d'une sonde d'expérimentation, ni d'un plasma ionisé ».

Troublante apparition certes, qui laisse M. Ronat perplexe : « C'est un fait déconcertant ; je tiens cependant à préciser que je n'avance aucune hypothèse... » Une affaire à suivre...

DL ?? avril 1978

Rencontre du troisième type (Gaumont)

« Même si le film est un film de fiction, il est basé en grande partie sur des faits reconnus, se rapportant au mystère O.V.N.I. et touche de près l'essence du phénomène. Le public sortira probablement avec le sentiment dérangeant que nous ne sommes pas seuls et qu'il y a probablement quelque-chose qui se passe quelquepart, au-delà. »

Cet avis a été donné par J. Allen Hynek, 67 ans, astronome américain, spécialiste, depuis de nombreuses années du phénomène O.V.N.I. Son avis est d'autant plus important qu'il a été aussi le conseiller scientifique de ce film à grand spectacle et à très gros budget. Steven Spielberg, 27 ans, le réalisateur, milliardaire parce qu'il a déjà réalisé « Duel » et « Les Dents de la Mer » a mis cette fois le paquet : 19 millions de dollars (100 millions de francs). De plus en plus fort. Cette somme a, paraît-il, donné des sueurs froides à la Columbia qui se remet doucement de ses émotions, car, à la réflexion, on ne peut pas perdre d'argent lorsqu'on sait que 15 millions d'américains, plus leur président, sont passionnés par le phénomène O.V.N.I. Les compteurs de dollars savent d'ores et déjà que le public terrien voudra bien dépenser les 330 millions de francs (60 millions de dollars) pour éponger le budget et faire quelques bénéfices.

« Rencontres du troisième type », titre peu conventionnel et très scientifique fait référence à la classification de Allen Hynek. Il existe trois types de rencontres possibles avec les petits hommes verts ou pas, venus d'ailleurs. Le premier : Observation de l'engin. Le deuxième : voir ses occupants sans être vu et constater les traces objectives de l'atterrissage (herbe arrachée, brûlée ; traces sur le sol, etc...), et le troisième : Contact physique avec les occupants qui peut aller jusqu'à pénétrer dans leur engin. Ces trois types de rencontres ont été, évidemment, déterminés d'après des témoignages recueillis et vérifiés dans le monde entier.

Le film de Spielberg, s'il n'est pas un documentaire sur les O.V.N.I., n'entre pas non plus dans la filmographie classique du genre. On ne retrouvera pas le manichéisme outrancier de « La guerre des mondes » de Wells. Nous, nous sommes les bons et eux les méchants (verts avec pleins de tentacules). En réalité, malheureusement, c'est souvent le contraire. Nous tirons toujours les premiers.

Il n'est pas question, non plus, de penser que ces engins sont d'origine terrestre, venant d'U.R.S.S., par exemple, car, comme le souligne Roland Barthes « On a d'abord supposé que LA soucoupe volante venait de l'inconnu soviétique... de ce monde aussi privé d'intentions claires qu'une autre planète. U.R.S.S., monde intermédiaire entre la terre et Mars ». Non, décidément, il faut regarder ailleurs et laisser de côté le vieil ectoplasme rouge.

H.M.